



CUARENTA AÑOS



En 1968 a partir de la acción represiva del Estado, ejecutada por el ejército, así como por las debilidades propias del movimiento revolucionario se inicia el proceso del reflujo que dura cerca de 3 años.

El regional de occidente de las Fuerzas Armadas Rebeldes socializa internamente en las filas guerrilleras el documento histórico titulado **“Un llamado a la discusión sin detener la Lucha”**, escrito por el compañero Gaspar Ilóm (Rodrigo Asturias).

En Marzo de 1971 los compañeros integrantes de la Guerrilla 2 de Occidente, después de burlar un cerco montado por el ejército en la zona de la costa de San Marcos, logra instalarse en el tercio superior del volcán Tajumulco, en el campamento que posteriormente se llamó **“El Filtro”**, este hecho determinó que la nueva organización naciente se considerara a salvo. Uno de los fundadores el compañero Mario cuenta que Gaspar, Marcos y Guicho autorizaran la conexión de un radio de transistores para enterarse de la fecha de ese día, al encenderlo lo primero que escuchan fue la pieza **“Concepción Tutuapa”**, con tal alegría que los compas consideraron que de manera simbólica ese fuera el himno de la nueva organización.

Este núcleo de compañeros son quienes dan origen y perspectiva a una nueva organización revolucionaria. En condiciones de gran adversidad, sin recursos económicos, con armamento y equipo militar limitado, pasando hambre y con fuerte presión y presencia del ejército y policía.

A pesar de estas condiciones, de tantos desafíos e incertidumbre, en un diálogo entre Gaspar y Luis Ixmatá surge la consigna **“Vivimos para luchar, luchamos para triunfar”**. La nueva organización guerrillera a partir de ese momento, siguiendo la estrategia de **penetrar, captar, incorporar y organizar**, fundamentados en los planteamientos de **“Principios y objetivos”** y materiales como, **“Racismo I Y II”**. Este es el surgimiento de la **Organización del Pueblo en Armas, ORPA**.

A pesar de los golpes recibidos los cuales tuvieron efectos estratégicos, la organización se repone y le da cumplimiento a los planes de surgimiento a luz pública de la ORPA, en la toma política y militar de la **FINCA MUJULIA** ubicada en la boca costa del municipio de Colomba Costa Cuca del departamento de Quetzaltenango el día **18 de septiembre de 1979**, con su logotipo del **Volcán activo y un Sol Naciente**.

El **07 de febrero de 1982** ORPA, junto a el Ejército Guerrillero de los Pobres EGP, Las Fuerzas Armadas Rebeldes FAR y el Partido Guatemalteco del Trabajo PGT, conforman la **UNIDAD REVOLUCIONARIA NACIONAL GUATEMALTECA, URNG**.

A 40 años del surgimiento a luz pública de ORPA y a 22 de la firma de los Acuerdos de Paz, nosotros exintegrantes de ORPA, reafirmamos nuestro compromiso, desde la cotidianidad, la organización social y/o partidaria, con la lucha por transformar las condiciones actuales de la población guatemalteca. Exhortamos a mantener y fortalecer la unidad de lucha de los pueblos democráticos y progresistas.

Nuestro reconocimiento a los fundadores de ORPA, a nuestros compañeros y compañeras caídas y a nuestro Comandante Gaspar Ilóm que supo estar a la altura que requería el contexto histórico.

Así mismo a todas las demás organizaciones guerrilleras, fuerzas revolucionarias y progresistas y a todos los mártires y héroes de los pueblos de Guatemala y del mundo.

Un saludo solidario a todos los pueblos del mundo que resisten y luchan ante el constante sistema colonial, patriarcal, racista y capitalista.

“Vivimos para luchar, luchamos para triunfar”

18 de septiembre de 2019

